
С ДНЕМ РОЖДЕНИЯ,
УНИВЕРСИТЕТ!
ПОСМОТРИ,  
КАК МЕНЯЛИСЬ 
ТВОИ СТУДЕНТЫ

ОТМЕТИЛИ ЛУЧШИХ
На торжественном собрании по поводу 82-летия КрасГМУ:
- награждены новые научные школы «Клиническая и трансляционная онко-

логия» под руководством д.м.н., профессора Юрия Александровича Дыхно 
и д.м.н., профессора Руслана Александровича Зукова, и «Молекулярные меха-
низмы патологии» под руководством д.м.н., профессора Татьяны Геннадьевны 
Рукши;

- звание «Почетный работник КрасГМУ» присвоено к.м.н., доценту кафедры 
микробиологии им. доц. Б.М. Зельмановича, Ольге Владимировне Перьяновой;

- звание «Почетный профессор КрасГМУ» присвоено Заслуженному работ-
нику высшей школы РФ, почетному кардиологу России, д.м.н., профессору, 
заведующей кафедрой факультетской терапии Светлане Юрьевне Никулиной;

Премии и дипломы вручены за учебные пособия «Первичная профилактика 
злокачественных новообразований», «Акушерские кровотечения. Гипотониче-
ские и атонические послеродовые кровотечения», «Операция кесарева сечения 
в современном акушерстве».

В номинации «Лучшее учебное пособие по теоретическим дисциплинам» 
награждены «Командообразование в фармации», «Фитотерапия в амбулаторной 
практике врача», «Доказательная медицина».

В номинации «Лучшее учебное наглядное пособие» награждены «Атлас 
палеопатологии Остеологических серий Покровского и Всехсвятского Некрополей 
Красноярска (XVII-XIX вв.)»; на английском языке» - «Stomatology», «Maxillofacial 
prosthetics», «Implantology and reconstructive surgery of the oral cavity». 

В номинации «Лучшая рабочая тетрадь» награждены «Пародонтология», 
«Эпидемиология», преподаватель фармколледжа Ирина Клобертанц за тетрадь 
«Математика (геометрия)». 

В номинации «Золотой фонд» отмечено учебное пособие «Церебральный 
токсоплазмоз».

В номинации «Лучший учебно-методический комплекс» награждены коллек-
тив авторов УМК «Доказательная медицина», преподаватель фармацевтического 
колледжа Елена Евгеньевна Донгузова за УМК «Генетика человека с основами 
медицинской генетики ФГОС 3++» и  УМК «Актуальные вопросы кадрового 
менеджмента в медицинских организациях» (в сетевой форме)».

В номинации «Лучший лектор» награждены доцент кафедры факультетской 
терапии Татьяна Юрьевна Большакова, заведующая кафедрой акушерства 
и гинекологии ИПО Марина Ивановна Базина,  заведующая кафедрой стомато-
логии детского возраста и ортодонтии Елена Александровна Бриль, заведующая 
кафедрой фармации с курсом ПО Елена Евгеньевна Савельева.

В номинации «Лучшая бинарная лекция» награждены Светлана Юрьевна Нику-
лина и Семен Владимирович Прокопенко, Елена Анатольевна Пожиленкова и Марина 
Ивановна Базина, Светлана Лукинична Бакшеева и Ольга Федоровна Веселова.

В номинации «Лучшая видеолекция» награждены Анна Александровна 
Чернова, Лариса Юрьевна Вахтина, Татьяна Витальевна Потупчик.

В номинации «Лучшая кафедра»:
- в направлении «профориентация» награждены кафедры анатомии чело-

века, фармации с курсом ПО, микробиологии им. доц. Б. М. Зельмановича;
- в направлении «воспитательная работа» награждены кафедры обще-

ственного здоровья и здравоохранения, философии и социально-гуманитарных 
наук, анатомии человека. 

В номинации «Лучшее отделение фармацевтического колледжа»:
- в направлении «профориентация» награждено отделение «фармация».
В номинации «Лучшее открытое занятие фармколледжа» преподаватель 

Елена Евгеньевна Донгузова, Семен Александрович Герасимов.
Номинации «Лучший куратор» выиграли Татьяна Николаевна Чекишева 

и Инга Александровна Байко.
В номинации «Признание года» награждена кафедра поликлинической тера-

пии и семейной медицины с курсом ПО за пропаганду здорового образа жизни. 
В номинации «Лучшая монография» награждены «Реализация модели 

сосудистых центров в условиях большой территории», «Фотодинамическая 
терапия при лечении кариеса зубов», «Возможности таргетной терапии тяжелой 
бронхиальной астмы».

В номинации «Сохраняя традиции» диплом и премия вручены коллективу 
авторов за монографию «Дерматовенерология Енисейской губернии и Красно-
ярского края: история становления и развития».

В номинации «Лучшая научная статья/серия статей» награждены  заведую-
щий кафедрой онкологии и лучевой терапии с курсом ПО Руслан Александрович 
Зуков, авторские коллективы  научных лабораторий университета.

В номинации «Признание года» награжден коллектив сотрудников универ-
ситета за успешную коммерциализацию программного обеспечения коррекции 
когнитивных нарушений.

И, конечно, награждены студенты: 
Анна Голынская, Амага Бекузарова, Дмитрий Чернявский, Ярослава Петрова, 

Анна Маменкова, Наталья Буланова, Лилия Даллакян, Виктория Янова, Дарья 
Бовтюк, Аделина Судочакова, Татьяна Баус, Софья Быкова, Нозанин Олимова, 
Валерия Корепанова, Юлия Зинченко. 
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ТЕПЛО, ТИХО, 
ТЕМНО…

СОВЫ УЛЕТЕЛИ В МИНЗДРАВ
И В КРАЕВУЮ БОЛЬНИЦУ

ПАСПОРТ И КАРАНДАШ

КАРЬЕРИСТЫ, ПОРА ДЕЛАТЬ ВЫБОР

17 ноября планета отметила день недоношенного ребенка. Несмо-
тря на то, что статистика неоднозначна - по разным данным, в мире 
рождаются от 5 до 18% недоношенных от общего числа новорожденных 
– проблема касается всех народов и стран.

Недоношенный – ребенок, родившийся при сроке гестации от 22 
недель (от 500 граммов) до 37 недель. 0,5% недоношенных появляются 
на свет с массой менее 1500 граммов и сроком гестации менее 25 недель. 

- В Красноярском крае ежегодно рождается около 1200 недоношен-
ных детей, - говорит Екатерина Анциферова, к.м.н., неонатолог, детский 
кардиолог высшей категории, доцент кафедры педиатрии ИПО, главный 
внештатный детский кардиолог минздрава Красноярского края. – Из них 
в среднем 80-90 детей рождаются с экстремально низкой массой тела - 
менее 1000 граммов. В 2023 году из перинатального центра выписано 
62 ребенка, рожденных с массой тела менее килограмма. 

К сожалению, процент инвалидизации среди новорожденных детей 
с ЭНМТ составляет около 20%. Выхаживание таких детей - высокотех-
нологичная медицинская помощь и требует организации правильного 
лечебно-охранительного режима.

- Для таких детей моделируются условия, 
максимально приближенные к внутри-

маточным, исключающие стрессовые, 
агрессивные воздействия, - расска-
зывает Екатерина Владимировна. 
– Например, ключевой элемент 
выхаживания глубоконедоношен-

ных детей  - профилактика гипотер-
мии. Сразу после рождения малыши 

помещаются в теплосберегающий пакет, 
их несут в инкубатор, где производится 

постоянный контроль уровня температуры и влажности, создается 
защита от шума, яркого света. Для сохранения физиологичной внутриу-
тробной позы применяются «гнезда», валики, специальные матрасы. 
После стабилизации состояния проводятся сеансы «кенгуру»: ребеночка 
выкладывают на грудь матери (а иногда и отца!), чтобы он чувствовал 
родное тепло, запах, защиту, обсеменялся нужной, правильной и важной 
материнской микробиотой. И у мамы в эти моменты восстанавливается 
психологическое равновесие. 

Новые подходы в выхаживании недоношенных включают в себя 
так же ограничение антибактериальной терапии, минимизацию парен-
терального питания.

Несмотря на совершенствование методов выхаживания, проблема 
недоношенности остается актуальной и сложнорешаемой. 

- Недоношенность сегодня – не приговор, - говорит Екатерина Анци-
ферова, - но лучше ее предупредить. Профилактика преждевременных 
родов заключается в прегравидарной подготовке - обследовании перед 
беременностью. На вынашивание оказывают влияние стресс, питание, 
возраст. Например, фастфуд, которым питается беременная женщина, 
меняет ее микробиоту не в лучшую сторону. Когда ребенок родится, она 
будет передавать ему измененную флору с грудным молоком. Новые 
исследования доказывают, что это может приводить к неврологической 
патологии у новорожденного. Есть генетическая предрасположенность 
к выкидышам и преждевременным родам. И, конечно, важнейшая 
профилактика недоношенности – ранний возраст родов. С этим про-
блема: детей в целом меньше – за последние десять лет количество 
родов снизилось на треть, и рождаются дети у матерей за тридцать. 

И еще на одном моменте остановила наше внимание доцент Анци-
ферова: дети с хромосомными аномалиями обычно рождаются в срок. 

Подготовка к беременности, обследование, семейные генетические 
консультации – нужно серьезно подойти к главному событию в жизни 
любой семьи, и тогда вы станете родителями здорового доношенного 
ребенка. 

В День университета ученый совет начался с часа регионального 
здравоохранения. Перед собравшимися выступил главный врач краевой 
клинической больницы Егор Корчагин – с докладом о качестве оказания 
медицинской помощи. Егор Евгеньевич не преминул отметить, что 
КГБУЗ ККБ уже во второй раз признается сайтом «ПроДокторов» лучшей 
клиникой в СФО. Корчагин напомнил, что краевая предпочитает брать 
на работу «выращенных» в стенах больницы врачей – из санитаров 
и медицинских сестер. Это был явный призыв к нашим студентам – 
приходите на работу, и будет вам счастье.

Вторым докладчиком стала Татьяна Черных, внештатный специа-
лист минздрава Красноярского края по амбулаторно-поликлинической 
работе. 

Нашим гостям были вручены подарки – очаровательные белые 
совушки, наша тотемная птица. Причем ректор отметил, что проректор 
по научной и лечебной работе Павел Шестерня «сшил их собственными 
руками». 

Проректор по учебной и воспи-
тательной работе Ирина Соловьева 
доложила об обеспечении кадрами 
краевой системы здравоохране-
ния.  Начальник управления 
по воспитательной, внеучебной 
и социальной работе Андрей 
Моргун говорил о воспитательной 
работе в КрасГМУ – ее итогах и пер-
спективах.

Звание почетного профессора КрасГМУ присвоено 
нашей замечательной Светлане Юрьевне Никулиной. Присвоено так же 
звание «Почетный работник КрасГМУ» - доценту Ольге Владимировне 
Перьяновой.

Проголосовали так же за награждение ректора КрасГМУ Алексея 
Протопопова орденом Пирогова. 

Как было не посетить первое занятие по анатомии у будущих сто-
матологов из Поднебесной. 

Есть еще группа лечебников – всего к нам приехали 16 молодых 
людей из Китая. 

Мы застали первокурсников вокруг преподавателя Александра 
Романенко, который демонстрировал студентам бедренную кость, 
лопатку и какие-то еще части скелета. Китайцы ловили каждое слово 
наставника. 

Нас уже в лаборантской предупредили – эти студенты невероятно 
внимательны. Преподаватели и лаборанты поразились – на лекции 
по анатомии была мертвая тишина, муха не пролетит. Китайское тру-
долюбие всему миру известно. 

В ответ на «нихао» первокурсники заулыбались. Мы познакомились 
– они совсем юные: 18-19 лет, самому старшему 20. 

Приехали к нам будущие доктора из разных провинций огромной 

страны: например, Шаньдун (это восток), Гуйчжоу (это юго-запад), 
Хубэй (это самый центр Китая). 

В группе пять девушек и трое мальчиков. Они приветливые, веж-
ливые. И с юмором. 

- Родители очень переживали, что вы поехали в Россию? 
- Мама плакала, а папа – нет, - говорит смешливая Сунь Лютианьюй.
Студентам, конечно, нужно подогнать английский, не говоря уже 

о русском. 
- Мы хотим выучить русский! – дружно заявили китайцы.
И они уже начали, перечислили русские слова, которые успели 

усвоить: привет, пока, комната, молоко, карандаш, собака.
И, конечно, китайцы усвоили, что такое паспорт — это слово пони-

мают на русском все студенты-иностранцы КрасГМУ.
Сибирь приветствует вас, юные жители Поднебесной. Пусть вам 

будет хорошо. 

Екатерина 
Анциферова

УЧЕНЫЙ СОВЕТ

ПРИЕХАЛИ

МАРАФОН

Первокурсники внимательно слушают 
Александра АлександровичаГо Ливэнь на первом занятии по анатомии

ДОРАСТЕМ
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Институт последипломного обучения и, в частности, центр 
карьеры организовали масштабное мероприятие для шестикурсников 
КрасГМУ, которое должно продлиться весь учебный год. Профильное 
министерство здравоохранения, медицинские организации края, 
преподавательский состав университета, студенты выпускного курса, 
то есть все заинтересованные лица от «Осеннего старта» до «Весеннего 
призыва» будут находиться в тесном взаимодействии для решения 
острейшей проблемы – обеспечения кадрами регионального здра-
воохранения. 

Окончился первый этап марафона, «Осенний старт», наполненный 
дискуссиями, мастер-классами, лекциями, интерактивным общением 
студентов с работодателями.

- Наша главная цель – помочь выпускникам выбрать специаль-
ность и не ошибиться, - говорит начальник центра карьеры ИПО Юлия 
Латушкина. 

На «Осеннем старте» студенты слушали заведующих выпускаю-
щими кафедрами, главных врачей медицинских учреждений, сотруд-
ников краевого минздрава. Стартовал конкурс креативных резюме 
– он продлится до 1 декабря. Пока резюме немного, но, есть надежда, 
что студенты «раскачаются», ведь победитель получит ценный приз.

На открытии марафона ректор КрасГМУ Алексей Протопопов реко-
мендовал выпускникам отбросить излишнюю скромность и задавать 
вопросы – особенно минздраву. Благо есть такая возможность. Заме-

ститель министра здравоохранения Сергей Евминенко подтвердил 
слова ректора и обещал большие перемены в ЦРБ и МРЦ – ремонт, 
оснащение, множество социальных льгот. 

Заведующий кафедрой госпитальной хирургии с курсом ИПО им. 
проф. Дыхно, профессор Черданцев, обращаясь к выпускникам, был 
четок и лаконичен:

- Если вы люди честолюбивые, здоровые, упорные и хотите хорошо 
зарабатывать, поступайте в ординатуру по хирургии. 

Заведующая кафедрой госпитальной терапии и иммунологии с кур-
сом ИПО, профессор Демко фактически спела гимн любимой краевой 
больнице – флагману краевого здравоохранения, средоточию всех 
важнейших терапевтических кафедр. Ирина Владимировна рассказала 
о практических и научных возможностях для ординаторов на базе 
краевой больницы и привела в пример собственную карьеру, которая 
со студенчества развивалась в главной клинике края. 

Карьерный марафон только начался. Выпускники получили на руки 
«Блокнот карьериста», где прописана вся программа мероприятия, есть 
поля для заметок, адресов, телефонов. 

«Весенний призыв» начнется в апреле, когда ординатура, вернее, 
мечта о ней, будет совсем близко. 

Весной мы подведем итоги работы центра карьеры по карьерному 
марафону. Будем надеяться, что к тому времени большинство выпуск-
ников 2025 года будет знать свое ближайшее будущее. 



- Ирина Иосифовна, какое у вас самое первое детское воспо-
минание?

- Бежала смотреть, как закрывают ставни, запнулась и разбила лоб. 
Было мне года три тогда, жили мы на Лебедевой, возле Качи, в старом 
доме с удобствами на улице. Помню, как меня возили на санках в садик 
по морозу. Мы жили вчетвером – папа, мама, я и Буся, мамина мама. 
Потом родилась сестра Лена, а брат Георгий появился на свет позже – 
уже в другой квартире. Иногда захаживал дедушка, Исай Исаакович 
Гительзон – он любил разговаривать с Бусей. 

- О Гительзонах мы знаем довольно много, расскажите 
о маме, Вере Георгиевне – откуда она такая яркая, как из кино?

- Мама родилась в киргизском городке Ош. Кажется, отец ее 
был белым офицером. В начале 1930-х Буся почувствовала, что надо 
уезжать, наступали плохие времена. Семья Леоновых перебралась 
в Сибирь, маме было два годика. Отец ее умер в поезде, и неизвестно, 
как бы сложилась его судьба дальше. 

Мама выросла в бедности, хорошо училась, отлично рисовала, 
поступила в медицинский, была настоящей красавицей. Мамой восхи-

щались все и всегда, но ей некогда было об этом думать – трое детей, 
муж, врачебная работа, кафедра.  Бытовых удобств никаких и много 
работы по дому. Правда, с улицы Лебедевой мы переехали на 9 Января, 
тоже в старинный дом, но там уже был чугунный титан, древняя ванна. 
Потом дом планировали снести, но его спасли – разрешили перевезти, 
как дачу, за город. Там он и стоит до сих пор. 

- О детях богатых родителей говорят, что они родились 
с золотой ложкой во рту. Но и вы родились в необычной семье, 
ваша «серебряная ложка» дорогого стоит. Когда вы поняли, 
что родители особенные люди?

- Детство наше было действительно счастливым – юмор, музыка, 
шахматы, чтение перед сном. Книги были везде, и родители всегда были 
в книгах. К папе можно было обратиться по любому вопросу, причем 
до самой его смерти – эрудиция безграничная. А еще он все понимал 
и глубоко чувствовал. 

Как мы ждали папу из экспедиций! Он ходил на легендарном 
«Витязе» по Тихому океану, и главными подарками, которые он при-
возил, были рассказы, байки, приключения – мы слушали, смеялись 
и переживали. 

Родители дали нам главное – понимание, что надо работать, 
ведь сами они были заняты по 12-14 часов в сутки. И конечно, папа 
с мамой заманили нас в медицину – мы с Леной больше ни о чем 
и не помышляли. Сколько сохло на подоконнике мягких игрушек после 
наших инъекций, сколько перевязанных собачьих лап бегало возле 
деревянного дома на 9 Января. 

- На ваши студенческие фотографии смотреть удоволь-
ствие – такая веселая группа. 

- Любимая 101 группа. Витя Рапопорт, Игорь Рукша, Саша Шелуд-
ченко, другие мои друзья. 

Игорь Рукша – интеллигент из XIX века, энциклопедист, тоже 
из медицинской династии – любил не только медицину, но и литера-
туру, историю. Рано ушел из жизни, очень жаль. 

Витя Рапопорт давно в Израиле, красавец и умница, работает вра-
чом паллиативной медицины. 

Моя любимая подруга Елена Георгиевна Грищенко, талантливый 
врач-гастроэнтеролог. Как ее не хватает – умерла в прошлом году 
от инфаркта…

Жили мы весело, в перерывах баловались, как дети. То кролика 
в портфель Рапопорту посадим, то Саше Шелудченко женский таз 
в сумку запихаем – он с ним домой так и пришел. Но на старших курсах 
мы поняли, что медицина серьезна. Помню, как в гематологическом 
отделении краевой больницы утром смотрим – койка 26-летнего парня 
с апластической анемией пуста. И пронзила мысль – мы есть, а его 
уже нет. И что мы просто обязаны помочь людям жить без страданий, 
ведь так жалко всех.

- Давайте вспомним самых дорогих преподавателей.
- Столько лет прошло, но разве можно забыть Владимира Ильича 

Кусаева, Веру Александровну Опалеву-Стеганцеву, Валерия Васильевича 
Иванова, Владимира Ильича Кулинского. И этот малый список можно 
продолжать бесконечно. Что их объединяет? Культура, любовь к меди-
цине, глубокое знание предмета. Шла от них добрая аура – хотелось 
общаться, слушать, впитывать клинический опыт. 

- Вы рано вышли замуж. Почему вы выбрали молодого чело-
века со звучной фамилией Барон? Как Алексея Владимировича 
приняли родители?

-  Алеша лучше всех в группе учился, причем не то чтобы очень 
старался – просто схватывал на лету. После четвертого курса пришел 
в СНО на кафедру биохимии, там же поступил в аспирантуру. Мой папа 
ценил его тягу к науке, всегда было о чем поговорить. Мама приняла 
Алешу сразу, а папа какое-то время присматривался, но быстро понял, 
что Алексей человек уникальный – ум, доброта, бесконечная нежность 
ко всему живому, юмор. Все это воплощено в его фантастических книгах. 
Ну, как такого было не полюбить моим родителям? Мне даже кажется, 
они решили, что Барон в доме для них появился, а не для меня.  

На третьем курсе мы поженились, жили с родителями, здесь же 
родился наш Филипп. Сегодня думаю – как я могла, ведь ребенок стал 
восьмым человеком в этой квартире! Но ничего - мама превратилась 
в любящую бабушку, контролировала ситуацию, как педиатр, папа про-
падал на работе, а мы вскоре съехали в собственное небольшое жилье.

- Как складывалась ваша карьера?
- Вроде ничего особенного: красный диплом, интернатура, орди-

натура, работа на скорой помощи – люблю скорую всю жизнь. После 

аспирантуры – ассистент на терапевтических кафедрах, диссертация 
по биохимической диагностике инфаркта миокарда. И, наконец, долгая 
работа на кафедре поликлинической терапии. Прекрасный коллектив 
под крылом нашей матери Терезы – Марины Михайловны Петровой. 
Спасибо, что она у нас есть.  

- С возрастом все больше потерь, но и счастливых воспоми-
наний больше. О чем вы жалеете и чем дорожите больше всего?

- Самое страшное в жизни – потеря Лены, младшей сестры. Она 
яркая, талантливая, ушла так рано от рака поджелудочной железы. 
Большего друга не было, горько без нее и пусто. 

А счастье? Конечно, детство – поездки с родителями, разговоры 
с ними «за жизнь». Ныряние с маской за ракушками на море, грибная 
охота… 

И дети. У Филиппа семья, мальчик и девочка. Катя моложе брата 
на 14 лет – мне так сильно захотелось второго ребенка, хотя время 
на дворе было тревожное, начало 1990-х. Катя росла династийной 
девочкой – как только в доме родились хомяки, она, совсем маленькая, 
заявила: «Буду врачом». 

Дети наши работают по любимой специальности, счастливы.

- Может, вы знаете, как нужно жить, Ирина Иосифовна? 
- Любить надо – работу, семью, книги. Сама себе удивляюсь – 

почему так люблю русскую классику. Не устаю от нее, вот недавно 
перечитывала «Отцы и дети» - совсем другое впечатление, не школьное. 

- Получается, счастливый вы человек.
- Конечно, счастливый – у меня все есть. Все, что можно любить. 

PS:
Алексей Владимирович Барон – человек деликатный, появился 

в конце разговора, помог отсканировать фото. Кошка Фаня бесце-
ремонно подслушивала и комментировала – жалобно мяукала. Она 
старенькая. Катя Барон принесла котенка в дом академика с помойки. 
Кошка Фаня – заключительный штрих, чтобы никто не сомневался: 
в доме любовь и доброта. 

Пусть так будет всегда, Ирина Иосифовна.  

ИРИНА БАРОН:
«ЖИТЬ ПРОСТО – НАДО ЛЮБИТЬ»

Окна кабинета академика Гительзона 
выходят на храм Святого Иоанна Предтечи. 
Кабинет с закругленной стеной, на потолке 
лепнина – первозданная, сталинская. 
По стенам в стеклянных витринах коллекция 
кораллов, которые Иосиф Исаевич приво-
зил из южных морей. Огромные раковины 
на полу, под потолком шкура анаконды – 
метра на три. И фотографии – много, счастли-
вые лица красивой семьи. 

Старшая из клана Гительзонов сидит 
с кошкой Фаней на коленях, рассказывает 
о близких и о себе. Есть повод – Ирине Иоси-
фовне 12 ноября исполнилось 70 лет. Ее голос 
до невозможности мамин – Веры Георгиевны 
Леоновой, доцента кафедры педиатрии, 
наставника нескольких поколений педиа-
тров. 

Ирина Иосифовна говорит, а я записываю, 
сидя – страшно сказать, где – за письменным 
столом академика, одного из самых ярких 
ученых Красноярского края. 

Иосиф Гительзон

Улица Ады Лебедевой. Все только начинается Алексей, Ирина, Филипп, Катя Барон

101 группа, лечебный факультет КГМИ, 1970-е

Вера Леонова

ЮБИЛЕЙ
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Завершилось одно из самых веселых событий 
учебного года – Кубок первокурсников. Завершилось 
триумфально: в актовом зале собрались сотни сту-
дентов-болельщиков, и даже их родители. Зал орал 
кричалки, хлопал, топал ногами – в общем, вел себя 
по-юношески отвязно. Еще бы – это же вчерашние 
школьники.

Напоминаем, Кубок состоит из трех этапов – 
спортивный и интеллектуальный турниры, а в завер-
шение – КВН, концерт, раздача слонов. 

Спортсменов награждала наша спортивная 
звезда, мастер спорта по баскетболу, директор 
спортклуба «Медик» Вера Веснина. 

- Физкультпривет! – поприветствовала аудито-
рию Вера Анатольевна и раздала грамоты самым 
красивым, быстрым и сильным. 

Первокурсники соревновались в девяти видах 
спорта, участвовали около 300 человек. Выиграли 
турнир стоматологи, второе место завоевали лечеб-
ники, третьими стали педиатры. 

Победителей интеллектуального турнира награ-
ждала руководитель НОЦ «Молодежная наука», 
очаровательная шестикурсница Даша Толстихина. 

Турнир состоял из двух этапов – диктанта 
и квиза.

- В этом году мы отметили у участников хорошее 
знание русского языка, - отметила Даша. 

Это просто удивительно, ведь грамотность – 
не самое крутое качество у поколения гаджетов. 

Третьими стали стоматологи, второе место 
поделили первокурсники МПФФ и лечфака, выи-
грали турнир самых умных – педиатры. В принципе, 
на педфаке традиционно учатся люди с крепкими ког-
нитивными способностями – этим студентам нужно 
усвоить самый большой объем знаний.

И, наконец, КВН.
Ведущий Василий Нейман – он, кстати, отлично 

справился со своими обязанностями – представил 
жюри: директора ИПО Елену Юрьеву; Никиту Луки-
янчука – директора Центра молодёжных инициа-
тив «Форум», «Спортэкса», форума ТИМ «Бирюса», 
хорошего человека и любителя Гарри Поттера (так 
он себя пози-
ц и о н и р у е т 
в сети); Илью 
Д е м ь я н о в а , 
к р е а т и в н о го 
п р о д ю с е р а 
« С т е н д а п 
Сибирь», осно-
в ате л я  ю мо -
рис тического 
объединения 
«Комик шоу», финалиста премьер-лиги КВН; Вла-
димира Землянского, автора и актёра высшей лиги 
КВН на Первом канале, автора и актёра юмористи-
ческих проектов на СТС и ТНТ, ведущего и организа-
тора творческих мероприятий; а так же всем нам 
известная, бессменная ведущая КрасГМУ, ординатор 
Ирина Щербакова.

Участвовали пять команд – все факультеты 
и фармацевтический колледж. Стартовал КВН 
с команды «Очень» - лечебного факультета. Сразу 
скажем, у этой команды были самые запоминаю-
щиеся шутки, пусть ребята и уступили соперникам 
в драматургии. 

Вторыми визитную карточку презентовала 
команда «Юмор вайт» - фармколледжа, третьими 
– команда стоматологов «Ну, не все» - там креатура 
кружила вокруг денежной профессии. Четвертыми 
вышли на сцену актового зала психологи. Очаро-
вательные девушки в розовом и главный герой, 
Егор – юноша с шикарной пластикой, бархатным 
голосом – настоящая звезда вечера. И шутки 
в команде «Бла-бла» были если и не самыми 
смешными, то тонкими, умными – какой-то нео-
жиданный декаданс. Например, студенты иронично 
изобразили сетевых психологов, которых и вправду 
развелось немеряно.

И, наконец, пятыми выступали педиатры, 
команда «Пуэр» (ребенок). Эти ребята разыграли 

сюжет из «Сумерек», там была Белла, студентка 
Алина, и два ее поклонника, и другие персонажи 
мистического сериала. Педиатры использовали 
«запрещенный прием» – пригласили для участия 
своего обаятельного декана Андрея Моргуна, 
он команде баллов прибавил точно. 

В общем, педиатры выиграли КВН, а вместе 
с этой победой по сумме баллов взяли Кубок пер-
вокурсника. 

Вторыми в КВН стали студенты МПФФ, третьими 
– лечебники и стоматологи. Конкурс болельщиков 
выиграли почитатели команды фармколледжа 
«Юмор вайт». Кстати, за яркую команду фармкол-
леджа обидно – кажется, она недооценена. 

Завершился Кубок небольшим концертом. Пора-
довала аудиторию юная Ксения Юдицкая с хитом 
«Матушка земля», танцевала группа MD FAM, спел 
«Фриссон» в новом составе.

Высказалось жюри. Насмешил Илья Демьянов 
– у него родители врачи, мечтали увидеть сына 
в белом халате. Но хоть так – вошел в жюри кон-
курса КрасГМУ. Никита Лукиянчук напомнил о гря-
дущем межвузовском кубке КВН первокурсников 
Красноярска. 

Были совместные фото, радость, благодарности 
организаторам за приятный вечер. 

Самые активные первокурсники получили бое-
вое крещение.

НЕ ХОЧУ ЛЕЧИТЬ  КВАДРОБЕРОВ
ПО СЛЕДАМ КУБКА

ПОШУТИЛИ

Кто рано встает, тот в пробку 
на Краснодарской не попадет.

***
- Почему ты не поступал на пед-

фак?
- Не хочу квадроберов лечить.
- А почему не поступал на пси-

хологию? 
- Не хочу родителей квадробе-

ров лечить.

***
Где родился, там и целевое 

отрабатывай. 

***
- Педиатры и лечебники в дет-

стве играли во врачей. В чем раз-
ница?

- Педиатры лечили друзей, 
а лечебники – бабушек.

НАШИ ЗВЕЗДОЧКИ

Егор Перевозкин, 102 группа, 
клиническая психология.

Е г о р 
по итогу КВН – 
Мистер игры, 
то есть, самый 
обаятельный 
и талантли-
вый участник. 
Он был лиде-
ром своей 
« р о з о в о й » 
к о м а н д ы 
« Б л а - б л а » , 
д е в о ч к и 
к р у ж и л и с ь 

вокруг него, как цветы. 
- У меня есть театральный, тан-

цевальный опыт, в поселке Копьево 
отличный детский центр «Дети 
Чулыма».

Отсюда у будущего клинического 
психолога пластика, хорошо постав-
ленный голос, и никакого страха 
перед аудиторией. 

Егор признается, что пока не  при-
вык к учебе, большая нагрузка, поэ-
тому не уверен, что будет заниматься 
творчеством. А еще Егор надеется, 
что учеба по специальности позво-
лит ему решить личные психологи-
ческие проблемы. 

- Нам сразу же сказали, что 80% 
студентов поступают на клиниче-
скую психологию по этой причине, - 
говорит Егор Перевозкин. 

Удачи тебе, Егор, спасибо 
за талант. 

Алина Кошляк, 114 группа, 
педиатрический факультет.

А л и н а 
К о ш л я к 
в ы р о с л а 
в Минусинске, 
з а н и м а л а с ь 
художествен-
ной самоде-
ятельностью, 
но без фана-
тизма. А вот 
с ролью Беллы 
из «Сумерек» 
с п р а в и л а с ь 
отлично.

- Мы выбрали для визитной кар-
точки сюжет из «Сумерек», потому 
что осень, темно, мистическое 
время, - говорит Алина.

Алина Белла – Миссис игры, это 
первый ее титул в КрасГМУ. 

То ли еще будет.

Ксения Быковская, 108 группа, 
стоматологический факультет.

Красавица 
Ксюша вме-
сте с друзь-
ями выиграла 
спортивный 
турнир Кубка 
п е р в о к у р с -
ников. Еще 
в Абакане 
Ксения зани-
малась тен-
нисом, играла 
в баскетбол, 
вот и сейчас, 

на первых университетских сорев-
нованиях, отлично показала себя 
в настольном теннисе и в стритболе. 

- Я буду и дальше заниматься 
настольным теннисом, - говорит Ксе-
ния, - а когда втянусь в учебу, про-
должу баскетбольные тренировки. 

На Ксению Быковскую сразу 
обратила внимание руководитель 
спортклуба «Медик» Вера Веснина 
– это неудивительно, ведь, к сожа-
лению, с каждым годом спортив-
ных абитуриентов все меньше. 
А ведь когда-то спортсмены имели 
льготы не только при поступлении, 
но и во время учебы – они защищали 
спортивную честь института.

Данила Бажин, 109 группа, сто-
матологический факультет.

Д а н я 
из Норильска, 
10 лет зани-
мался гре-
к о - р и м с к о й 
б о р ь б о й . 
На турнире 
первокурсни-
ков он показал 
себя настоя-
щим универса-
лом – участвовал в соревнованиях 
по настольному теннису, волейболу, 
легкой атлетике. Во многом благо-
даря ему стоматологи стали пер-
выми на спортивном турнире. 

Конечно, парень и в дальней-
шем будет сочетать спорт с учебой 
– такие люди уже не смогут жить без 
физической нагрузки, спорт для них 
- на всю жизнь.
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